



プロの技を学ぶ

校長 桃北 紀和

祇園祭りに七夕踊りそして虫追い踊りと、子どもたちが伝統を受け継ぐ場を残していただいていることに感謝しています。市の水泳記録会や県の吹奏楽コンクールなど、子どもたちの頑張りを目にするたびに、ありがたく思うことです。

先日、鹿児島市での研修会に参加するためにバスに乗りました。座って行けることのありがたさを感じながら、鹿児島北インター手前の三車線に入る前と後で、運転が変わったことに気付きました。前半は、乗り心地よくしかも時刻が早くなりすぎないようにという気配りが感じられました。後半は、専用レーンを連なるバスの間をぬって、時刻が遅れないようにテキパキとした運転でした。降りるときに「行ってらっしゃい。」と言われ、研修に前向きに取り組みました。

教諭時代に社会科でバス運転手さんの取材をしたことがありました。その際「お客さんがきちんと並んでいるバス停では、ドアを列の正面になるように止める。並んでいないバス停では、意図的にバス停の先か手前に止めて、お客さんがドアに来るまでに自然と並ぶようにする。それが車内事故防止になる。」と言われたことを思い出しました。プロの技を感じました。

私が、これまでで一番プロの技を感じたのは、25年ほど前の甕島での出来事でした。夏休みの朝、出勤するために歩いていると、救急車やクレーン車とすれ違いました。職場に着くと職員室は騒然としていました。海岸でやっていた朝のラジオ体操が終わり、家に帰る途中で幼稚園児がテトラポットに首を挟まれ動けなくなったということでした。

私は留守番でしたが、クレーン車の運転手さんは2時間かけて、無事に園児を救出してくださいました。一歩間違えば命に関わることを、プロの技でやってくださったのでした。日頃防波堤の工事でテトラポットを設置する様子を見ていましたが、どんな仕事にもプロの技があると思うことです。「いつもやっていることをしただけなんだけどね。緊張した。」と後日、運転手さんにうかがいました。

子どもたちにも、夏休みや9月の連休等を利用してプロの技に触れてほしいと思います。冒頭のような伝統文化の体験でも、おうちの人の手伝いでもよいと思います。どんな仕事も誇りをもって一生懸命取り組んでいる姿に触れ、プロの仕事に憧れと関心をもつきっかけとなってくれればと思うことです。

さて、私たち教員もプロの仕事です。基本的に全教科を受けもつ小学校の教員ですが、私が就職した30年ほど前は、小学校で英語を教えるなど考えてもいませんでした。夏休みを利用して、様々な研修会に参加している市来小の教職員です。こちらもパワーアップして、9月からの授業に臨みたいと思います。こどもたちに「さすが。」と言われることをめざして。

小中一貫教育コーナー：幼小中一貫教育全体研究会の開催

8月1日に市来中学校で、幼小中一貫教育全体会が行われました。今年度から、幼小部会に、市来保育園・神村学園幼稚園の先生方にも参加していただき、子どもたちの情報交換を行いました。また、各教科部会で学力向上につながる手立てを検討したり、公開研究会に向けての授業の打合せを行ったりしました。



6年生PTAキャンプ 7月21日に6年生PTA親子キャンプが行われました。今年は、テントの老朽化や熱中症予防を考慮して、日帰りキャンプを行いました。飯ごう炊飯の御飯は、うまく炊けていました。

校舎内のおばけやしきや親子ドッジボール大会も盛り上がりました。子どもたちも夏の思い出ができて、とても満足そうでした。御協力いただいた保護者の皆様ありがとうございました。



おいしいカレーができたよ

市来の伝統文化が盛大に行われました 7月28日(土)に祇園祭が行われました。山車に30名近くの市来小の子どもたちが搭乗し、お囃子で祭りを盛り上げました。また、子ども神輿で参加した子どもたちは、熱中症の心配もあり夕方からの参加になりましたが「ソイヤ、ソイヤ」のかけ声で、暑さに負けず八坂神社への奉納からイベントステージまで、元気よく担ぎました。

8月5日(日)には七夕踊が行われました。暑さ厳しい中に太鼓踊りや大名行列で、市来小の子どもたちが参加しました。伝統を引き継ぐ頼もしさと力強さを感じさせてくれました。



伝統をつなぐ市来っ子

入賞おめでとうございます

【市図画作品審査会】

特選	1年 池之上七海	1年 東中川裕大
	2年 有村 友晟	2年 田重田千太郎
	3年 松元 翔真	3年 久木元颯真
	4年 久徳 蘭	4年 久保 柚月
	4年 田原 悠成	4年 中池 彦
	4年 洲上琉玖斗	4年 石堂 未遥
	4年 鶴窪 千博	6年 岸上優理奈
	6年 桃北 光基	

【海の子作品コンクール】

特別賞 習字の部 6年 平川 義経

【口腔衛生ポスターコンクール】

入選 1年 時田 珠乃 2年 岩村 俐杏
3年 江夏 まゆ 4年 南 愉湛

【県吹奏楽コンクール】

銀賞 市来小学校金管バンド

まつぼっくり緑陰読書

市来小学校では、夏休み1回目の出校日に、読み聞かせボランティア「まつぼっくり」主催による緑陰読書を開催しています。

今年は、手遊びや巨大絵本の読み聞かせ、パネルシアター「まほうのれいぞうこ」を披露しました。校長、教頭、専科教諭も一緒に出演し、大盛況でした。

子どもたちは読書の世界に浸りながら、楽しい時間を過ごしていました。

これからも読書好きで、豊かな心をもった子どもたちの育成に努めていきたいです。



学校安全教室（防犯教室）

8月2日(木)に市来小学校を会場に、地区の安全担当の先生方への防犯教室が行われました。

本校からも、実技演習にたくさんの職員が参加し、さすまたの使い方や不審者との間合いの取り方について学びました。

実技演習の中で、大きな声を出して助けを呼ぶことができるかが、大切であると実感しました。

全国では、不審者による様々な事件が起きているので、子どもの安全を守る手段について臨機応変に対応できるように準備をしておきたいと思っています。



9月の行事

- 2日(日) PTA リサイクル活動
- 3日(月) 始業式(給食あり) 集団下校
PTA理事会・総務委員会
いじめ問題を考える週間(～8日)
- 6日(木) PTA防犯パトロール(4の1)
- 8日(土) 土曜授業
- 10日(月) 登校指導(～18日)
- 12日(火) 命の日
- 14日(金) 「心の教育の日」、授業参観(道徳)
PTA教育講演会、学級PTA
- 15日(土) PTA防犯パトロール(4の1)
- 16日(日) 市来中体育大会
- 18日(火) 集金日(～20日)
スクールカウンセラー来校日
- 23日(日) 虫追踊
- 23日(日) 川上小運動会
- 26日(水) 運動会予行練習
- 27日(木) 運動会会場準備
- 29日(土) PTA生活指導部駐車場準備
- 30日(日) 第72回秋季大運動会

